## UNE BELLE ÉNERGIE!



## La Caravane des énergies était de passage à Seloncourt du 10 au 16 février. L'occasion d'expliquer à tous les publics pourquoi et comment économiser l'énergie.

Dans le contexte de grand froid que nous avons connu en début d'année, ce concept proposé par l'Union Départementale des CCAS du Doubs, en collaboration avec le CCAS local pour Seloncourt, tombait à pic! Du reste, le sous-titre de cette manifestation itinérante était « C'est quoi ce cirque ?! »... Sans doute parce que le point de ralliement était un petit chapiteau installé au centre-ville, peut-être (aussi) parce qu'on entend tout et parfois n'importe quoi en matière d'économies d'énergie... et que

nous sommes finalement assez peu nombreux à nous en soucier réellement.

Ce concept repose sur plusieurs actions conviviales et ludiques visant à sensibiliser les habitants aux questions énergétiques afin qu'ils adoptent de nouveaux comportements et des « éco-gestes ». Parmi ceux-ci, les publics en situation de précarité (près de six millions de ménages en France), la lutte contre la précarité énergétique faisant d'ailleurs l'objet de différents

programmes: mauvaise isolation des logements, modes de chauffage énergivores, équipements électroménagers à bas prix mais ruineux en consommation,... les exemples sont nombreux pour expliquer pourquoi s'envole parfois une consommation énergétique. Et les CCAS y sont indirectement confrontés lorsque certains habitants viennent leur demander de l'aide parce qu'ils n'ont pas pu, ou pas su, maîtriser leur budget énergie.

## Débats et expositions



Pendant plusieurs jours, la Caravane des énergies s'est démultipliée à Seloncourt. Au matin du 10 février, le petit chapiteau installé sur la place de la Mairie renseignait le public sur les diverses animations proposées les 14, 15 et 16 février sur plusieurs sites, la Salle des Cossies, le Petit Salon, le Centre médico-social et l'école Marcel Levin.

Le soir même, malheureusement en présence d'un public restreint, la projection d'un film-documentaire, réalisé par le pôle solidarité d'EDF, a justement évoqué cette précarité énergétique en augmentation croissante. Le film de Béatrice Hammer montre d'ailleurs l'engrenage qui amène à cette situation, mais aussi et surtout les difficultés d'en sortir sans aide. Au cours du débat qui a suivi, on a essentiellement évoqué les aides qu'il est possible d'obtenir.

Les autres animations présentées ont permis d'apporter au public des informations sur les comportements éco-citoyens, de leur donner des astuces pour économiser l'énergie et adapter ses habitudes. Un carrefour d'informations a par ailleurs évoqué les tarifs sociaux de l'électricité, l'importance de bien choisir son contrat, lire sa facture ou encore bien choisir son appareil électroménager. Le programme a été complété d'une exposition sur les éco-gestes et d'un « Caf'énergie » autour de vidéos des Energivores.

Les enfants ont également été associés à cette manifestation, les élèves de l'école Marcel Levin étant invités à visiter l'exposition baptisée « Eco et Gaspillo », là encore consacrée aux éco-gestes.

Globalement, cette manifestation n'a pas attiré la grande foule, dommage! Très intéressante, cette Caravane des énergies a permis de donner quelques conseils et astuces permettant de faire baisser ses factures d'énergie de façon sensible. Ceux qui se sont déplacés en ont sûrement pris bonne note, ils devraient s'y retrouver!

